

Día Internacional de la Mujer 2021

“Historia de lucha por los derechos”

Hoy queremos hablar de ustedes y de nosotras...

Transcurrido un año de pandemia, tiempo difícil y extraño para todos en el que ha brotado lo mejor y lo peor de la humanidad, se han agudizado realidades como: la desigualdad, la inequidad, el hambre, la pobreza, el desempleo, la desigualdad que sufrimos las mujeres frente a las obligaciones, responsabilidades y lamentablemente la violencia de género.

La situación actual de las mujeres no es mejor que hace un año, al contrario, se evidencian afectaciones en el área laboral, pérdida de empleo y remuneración injusta, sobrecarga de labores en casa, escaso reconocimiento de la sociedad y la familia: mujer que limpia, cocina, acompaña, cuida, enseña, que debe buscar el alimento para sus hijos, responder por el arriendo, el sustento, mujer sola y tenaz. Mujer sin apoyo del Estado frente a las afectaciones de salud, económicas y sociales a raíz de la pandemia.

Es evidente el deterioro de la salud mental, física y emocional de muchas mujeres a causa del encierro, las presiones, las dificultades y la violencia intrafamiliar contra la mujer y la niña, causando depresión, ansiedad, trastornos alimenticios, estrés, insomnio y el surgimiento de enfermedades de distinto tipo o el agravamiento de otras.

Hoy 8 de marzo queremos invitar a la comunidad educativa a pensar en el papel de las mujeres no solo a lo largo de la historia, sino también en su decisivo papel en la pandemia. ¿Qué hubiese sido de esta realidad sin las mujeres?

Aquí estamos: Hoy planteamos una reflexión a pensar distinto este día, forjar una nueva cultura sobre lo femenino que trascienda a otros contextos, con una postura crítica, conmemorar las luchas de las mujeres, hacer visibles las de antes y las de ahora, generar conciencia a través de la educación, de los actos grandes y pequeños, colectivos e individuales, que permitirán avanzar hacia una sociedad cuidadora y justa con todas nosotras.

El compromiso, ser conscientes de nuestros derechos: al respeto, a la igualdad de oportunidades, a un trato equitativo, en pro de un lenguaje incluyente, con una justicia que actúe a favor de nuestra dignidad, concientizando a nuestros hijos, compañeros, amigos y colegas, dejando constancia de lo experimentado; reivindicando que gracias a nosotras la sociedad tiene futuro, la humanidad tiene sentido y que la mujer ES líder de su propia vida, creadora, protectora, autónoma y participe fundamental en todas las esferas de la sociedad.

A las maestras nos compete desde nuestro quehacer pedagógico permear nuestra labor con un enfoque discursivo de valor a la mujer: respetamos y hacemos respetar, queremos a nosotras mismas, enseñar a nuestros hijos, hijas a tratarse bien, compartir trabajos del hogar, dejar claro a los estudiantes que NO es permitido, ni normal, ni legal, ni justo, violentar de ninguna forma a una mujer.

Tras la pandemia sigue la lucha, queda mucho por hacer, nada se soluciona con unas palabras reflexivas, aquí esta la invitación a trabajar por la igualdad, a transformar los discursos, a estructurar un espacio vital que identifique, reconozca y valore a la mujer en tres instancias: individual, familiar y social. Cambiar por, para y con la mujer, como decisión colectiva, y donde dar el paso necesario hacia una visión de mujer ciudadana, con una imagen, lugar y función social fortalecida es la tarea de TODOS.

A todas nosotras valiosas mujeres que luchamos por nuestras metas, que hacemos de los problemas oportunidades y de las dificultades retos. A todas las que comprendemos que la vida no es fácil pero asumimos la maravillosa experiencia cotidiana.

A todas paso adelante de vencedoras.

ORIENTADORAS: LUZ MARINA NARANJO FLECHAS/ AIDA CEPEDA JARAMILLO

MUJER
8 DE MARZO

